

Hacer Discípulos de Todas las Naciones

“Todas” incluye también inmigrantes
por el Dr. Alejandro Mandes

Por 18 años serví como fundador y pastor de la iglesia “Communion Chapel” (Capilla de Comunión) en San Antonio, Texas. Durante nuestro décimo año compramos y remodelamos nuestro propio edificio. Para el área del escenario, nos decidimos por un estilo al tipo “Álamo”, con arcos y estuco. Antes de que pintaran los dos arcos, escribí la palabra “Transformación” sobre uno de ellos, y “Discípulos” sobre el otro — como ayuda para recordarme para lo que he sido llamado, aunque que no sea visible para los demás.

Por eso amo la EFCA (Iglesia Evangélica Libre de América, por sus siglas en Inglés). El discipulado está codificado en nuestra misión: “... para glorificar a Dios mediante la multiplicación de iglesias sanas entre todos los pueblos”

El amar a todos en el reino es una causa inmensa, y también el verles convertirse en creadores de otros creadores de discípulos. Es tan inmensa, que — para ser honesto — a veces nos tomamos un descanso. Y aún más a menudo nos tomamos un descanso cuando lo más cercano a amar a “todas las personas” que encontramos, son personas muy distintas a nosotros.

Los apóstoles hicieron lo mismo. Rápidamente, declararon “misión cumplida” después de alcanzar a Jerusalén—y a sus judíos— para Jesús. No iban a empezar con los samaritanos o con gente de los “confines de la tierra”.

Hicieron falta tres visiones de parte de Dios (Hechos 9), una efusión innegable de salvación de entre los extranjeros (Hechos 11) y un concilio en Jerusalén (Hechos 15) para que los líderes de Jerusalén se dieran cuenta de su complacencia y se arrepintieran de sus pecados.

¿Otra Samaria?

Los inmigrantes de nuestro país (tanto documentados como indocumentados, los recientes así como los que han sido residentes por un largo tiempo) no son como nosotros en cuanto a su visión del mundo, sus gustos, su sentido del humor o su historia. Son de hecho, samaritanos.

Y no son un campo misionero fácilmente ignorado. Desde el año 2000, los hispanos son responsables de más de la mitad del crecimiento general de la población en los Estados Unidos. Datos del censo predicen que para el año 2050— eso sino antes —, los grupos étnicos

¹ Pew Hispanic Center, [LINK: “Latinos Account for Half of U.S. Population Growth Since 2000.”][<http://pewhispanic.org/reports/report.php?ReportID-96>] October 23, 2008.

² Incluyo a grupos étnicos entre los inmigrantes porque están relacionados y fácilmente me asocio con estas gentes étnicas. Para mí, son todos parte de “Samérica”

³ Tal y como fue reportado en msnbc.com [LINK: “Minority babies set to become majority in 2010, [http://www.msnbc.msn.com/id/35793316/ns/us_news-life/print/1/displaymode/1098/] Marzo 10, 2010.

representaran la mayoría en este país². Claramente, Estados Unidos es un campo misionero en sí mismo.

En Hechos 17:26,27, Dios nos da una idea de lo que Él está haciendo en nuestra samaria Americana. Está designando a inmigrantes a que vengan para que podamos alcanzarles para Él: “De un solo hombre hizo todas las naciones para que habitaran toda la tierra; y determinó los períodos de su historia y las fronteras de sus territorios. Esto lo hizo Dios para que todos lo busquen, y aunque sea a tientas, lo encuentren”. Está trayéndoles aquí para que hagamos discípulos.

Tal vez le ayudaría a nuestras mentes a comprender mejor esta realidad, si recalibráramos nuestro radar de Hechos 1:8, y declaráramos Estados Unidos un campo de misiones. Llamémosle “Samérica”

No es tiempo de entrar en retirada o de cuestionar como ello cambiará nuestra iglesia o nuestra nación. Fueron los nuevos discípulos de entre los gentiles los que recalibraron el radar de la iglesia para ver así la misión global y quienes tornaron la iglesia en Antioquía en un dínamo de transformación. ¡Hazlo de nuevo, Jesús! Si no hiciéramos más que simplemente unirnos a Él, veríamos una gran cosecha.

Recuerden, la Gran Comisión no hace distinción de legales vs. ilegales; la Gran Comisión es grande porque es un “todo-incluido”. Es tiempo de declarar que no se trata de gente menos limpia, ilegales o insalvables en lo relativo a la Gran Comisión. Es hora de renunciar al estarnos preguntando ¿Quién es mi prójimo? y alcanzarles.

En *Movimientos que Cambian en Mundo*, Steve Addison define los movimientos de cambio del mundo como aquellos que tratan con “asuntos primordiales... las causas que son demandas en los seguidores”

La inmigración es uno de esos asuntos primordiales. ¿Será conocida la EFCA como un movimiento de cambio en el mundo porque estuvimos dispuestos a ello?

Alejandro Mandes es el director de los Ministerios Hispánicos y de EFCA GATEWAY y está en la junta directiva de Esperanza Inmigrante (Immigrant Hope)